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VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

usat Pelaporan dan Analisis Transaksi Keuangan (PPATK) 'mengendus' Padanya 'guyuran' uang dari Green Financial Crime (GFC) n ke politikus. Duit 
yang mengalir diduga mencapai Rp 1 triliun. Diketahui, kejahatan lingkungan 

dilakukan dalam sejumlah aktivitas ilegal seperti pertambangan liar, pembalakan 
liar dan kegiatan ilegal penangkapan ikan. Kecurigaan pun mencuat, aliran dana 
tersebut nantinya bakal digunakan dalam pemilu serentak 2024. Bawaslu RI ang 
mmengakui, instrumen pengawasan pendanaan pemilu atau dana kampanye di 
Indonesia masih lemah. Sementara itu, Polri mengatakan Bareskrim siap 
menindaklanjuti jika ada koordinasi dari PPATK.

(Baca	Hal	11)

1.	KORUPSI
Sumber dana pencucian uang 
terbesar berasal dari tindak 
pidana korupsi dengan nilai 
transaksi Rp 81.313.833.664.754. 
Dari jumlah itu sebanyak 101 
rekening dihentikan sementara 
dengan nilai Rp 89,74 miliar.

2.	NARKOTIKA
Tindak pidana pencucian uang 
terbesar kedua berasal dari 
narkotika, di mana nilai 
transaksinya tembus 
Rp 3.476.886.189.730. 

3.	JUDI	ONLINE
PPATK mencatat perputaran 
uang pada rekening pelaku judi 
online mencapai sedikitnya Rp 
81 triliun sepanjang Januari-
November 2022. Dari jumlah itu, 
421 rekening dihentikan 
sementara senilai Rp 850 miliar.

4.	ROBOT	TRADING
Selama Januari-1 Desember 
2022, PPATK mencatat total 
transaksi terkait investasi ilegal 
mencapai Rp 35 triliun. Sebanyak 
662 rekening dihentikan 
sementara terkait kegiatan ini 
dengan nilai Rp 761 miliar.

5.	PENGGELAPAN	DANA	
YAYASAN
PPATK mencatat total dana 
masuk dari kasus ini sejak 2013-
2022 mencapai Rp 1,7 triliun. 
Diketahui setidaknya uang 
sebesar Rp 700 miliar mengalir 
ke beberapa perusahaan afiliasi 
yayasan untuk kepentingan yang 
tidak seharusnya.

6.	PORNOGRAFI
Sepanjang 2022 PPATK berhasil 
mengungkap transaksi video 
porno dan seksual melibatkan 
anak di bawah umur di Tanah Air 
mencapai Rp 114.266.966.810. 
Tindak kejahatan ini termasuk 
dalam Tindak Pidana 
Perdagangan Orang (TPPO) dan 
Child Sexual Abuse (CSA).

7.	TRANSAKSI	ORMAS	
HINGGABEC
Sebanyak 44 rekening terkait 
ormas senilai Rp 80,01 juta dan 5 
rekening terkait Business Email 
Compromise (BEC) senilai Rp 45 
miliar juga ikut dihentikan 
sementara. Untuk 2020-2021 
saja PPATK berhasil 
menyelamatkan Rp 294,6 miliar.
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berbasis hybrid akan diberikan 
insentif sebesar Rp 40 juta.

Transportasi	Umum	Dinilai	Lebih	
Urgent

S e b e l u m n y a , 
menurut Akademisi 

Prodi Teknik Sipil 
U n i k a 

Soegijapranata, 
D j o k o 
S e t i j o wa r n o 
a k a n  l e b i h 
b i j a k  j i k a 
insentif untuk 
k e n d a r a a n 
listrik senilai 
R p  5  t r i l i u n 

d i g u n a k a n 
u n t u k 

m e n a m b a h 
s u b s i d i 

transportasi darat, 
seperti perbaikan dan 

pembenahan transportasi 
umum. Hal itu karena mobilitas 

masyarakat terbesar ada di sektor 
transportasi darat.

"Untuk menambah subsidi sektor 
transportasi darat, lebih bijak jika 
pemerintah dan DPR bersepakat mau 
m e n g a l i h k a n  i n s e n t i f  u n t u k 
kendaraan listrik sebesar Rp 5 triliun 
diber ikan pada  perbaikan dan 
pembenahan transportasi umum. Baik 
untuk angkutan umum perkotaan 
maupun angkutan jalan perintis," kata 
Djoko dalam keterangan tertulis.

"Subsidi layanan transportasi di 
sektor transportasi darat masih perlu 
diperbanyak, mengingat mobilitas 
masyarakat  terbesar di  darat ," 
lanjutnya.

T a k  h a n y a  u n t u k 
transportasi umum, menurut 
Djoko, di tahun politik ini 
dengan anggaran sebesar itu 
d a p a t  m e n d o n g k r a k 
popularitas anggota DPR yang 
mau mengikuti pemilihan 
l e g i s t l a t i f  t a h u n 
2024."Pasalnya, akan banyak 
m a sya ra ra ka t  d i  d a e ra h 
pemil ihannya yang akan 
m e n i k m a t i n y a ,  j i k a  d i 
Dapilnya diberikan program 
transportasi umum," ujar 
Djoko.

Sebagai informasi, subsidi 
keperintisan transporasi 
mengalami kenaikan pada 
tahun 2023 menjadi Rp 3,51 
triliun dari yang sebelumnya 
R p  3 , 0 1  t r i l i u n .  S e k t o r 
perkeretaapian mendapat 
porsi yang cukup besar, yakni 
Rp 3,326 triliun (50 persen). 
K e m u d i a n  d i i k u t i  o l e h 
transportasi laut Rp 1,47 
t r i l i u n  ( 2 2  p e r s e n ) , 
transportasi darat Rp 1,32 
t r i l u n  ( 2 0  p e r s e n )  d a n 
t r a n s p o r t a s i  u d a r a  R p 
550,137 miliar (8 persen).

Sektor transportasi darat 
mendapat Rp 1,32 triliun (20 

persen) dengan rincian angkutan jalan 
327 trayek atau bus perintis di 
Kawasan 3 T (Terdepan, Terpencil dan 
Tertinggal) dan Perbatasan Rp 177,42 
miliar, angkutan antar moda atau 
a n g k u t a n  K a w a s a n  S t r a t e g i s 
Pariwisata Nasional (KSPN) 37 trayek 
sebanyak Rp 36,10 miliar, angkutan 
barang untuk 6 lintasan Rp 13,51 
t r i l i u n ,  a n g k u t a n  p e r i n t i s 
penyeberangandi 273 lintas Rp 584,64 
miliar, kapal Ro Ro long distance 2 
lintas Rp 18 miliar, danangkutan 
perkotaan di 10 kota sebesar Rp 500 
miliar.

Khusus angkutan perkotaan yang 
baru dikembangkan sejak 2020 di 11 
kota (Trans Metro Deli di Medan, Trans 
Musi Jaya di Palembang, Trans Metro 
P a s u n d a n  d i  B a n d u n g ,  T r a n s 
Banyumas di Purwokerto, Batik Solo 
Trans di Surakarta, Trans Jogja di 
Yogyakarta, Trans Semanggi Surabaya 
di Surabaya, Trans Metro Dewata di 
Denpasar, Trans Banjarbakula di 
Banjarmasin, Trans Mamminasata di 
Makassar, Trans Pakuan di Bogor) 
dengan skema pembelian layanan atau 
buy the service, sejak 31 Oktober 2022 
di 10 kota sudah berbayar, kecuali 
Trans Pakuan di  Bogor.Adapun 
program Teman Bus yang dikelola 
D i t j e n  P e r h u b u n g a n  D a r a t 
Kementerian Perhubungan di 10 kota 
p e r  1  O k t o b e r  2 0 2 2 ,  s u d a h 
mengangkut 35.638.593penumpang.

Namun demikian, menurut Djoko 
anggaran subsidi Rp 500 miliar, dirasa 
masih kurang mengingat target hingga 
akhir 2024 ada 27 kota yang harus 
m e n d a p a t k a n  p e m b e n a h a n 
transportasi  umum perkotaan. 
(wid,rls,kum/dya)

JAKARTA- Rencana pemberian subsidi 
u n t u k  ke n d a ra a n  l i s t r i k  m u l a i 
m e m p e r l i h a t k a n  t a n d a - t a n d a 
kepastian.  Menteri Koordinator 
Bidang Kemaritiman dan Investasi, 
Luhut B Pandjaitan, mengatakan 
p e n e r a p a n  a k a n  d i u m u m k a n 
pemerintah pekan depan atau di awal 
Februari 2023.

Kata Luhut , subsidi kendaraan 
listrik akan berlaku untuk pembelian 
motor atau mobil listrik baru yang 
diproduksi di Indonesia, serta untuk 
program konversi motor BBM menjadi 
motor listrik.Dia menuturkan, dari 
populasi kendaraan bermotor di Asia, 
Indonesia menyumbang 30-40 persen 
populasi atau sales unit kendaraan. 
A d a p u n  u n t u k  s e p e d a  m o t o r, 
Indonesia memiliki sekitar 103 juta 
unit.

"Itu diberikan angkanya sudah ada 
nanti diumumkan resmi kira-kira Rp 7 
juta, nanti tepatnya akan diberi tahu. 
Mobil akan diberikan nanti insentifnya 
dari mungkin pajaknya yang mungkin 
11 persen mungkin akan dikurangi 
beberapa persen," Menko Marves, 
Luhut B Pandjaitan di acara Saratoga 
Investment Summit 2023, Kamis 
(26/1/2023).

D i t e m u i  u s a i  a c a r a ,  L u h u t 
memastikan kembali bahwa pekan 
depan pemerintah akan mengumum-
kan kebijakan insentif kendaraan 
listrik. Dia juga mengungkap insentif 

i n i  a k a n  d i p r i o r i t a s k a n  u n t u k 
masyarakat miskin.

"Ya kita harapkan minggu depan, 
mudah-mudahan tidak ada hambatan 
l a g i .  Ya  n a n t i  k i t a  s u d a h 
disampaikan tadi  saya 
minta  supaya detai l 
m u d a h - m u d a h a n , 
minggu depan lah 
Fe b r u a r i  a wa l ," 
kata Luhut.

S e m e n t a r a 
untuk nominal 
insentif untuk 
mobil listrik dan 
p r o g r a m 
konversi listrik, 
d i a  e n g g a n 
m e m b e b e r k a n 
l e b i h  l a n j u t . 
Termasuk mengenai 
rincian pemberian 
i n s e n t i f  t e r s e b u t 
apakah melalui produsen 
a t a u  l a n g s u n g  k e p a d a 
konsumen."Ada angkanya nanti diberi 
tahu. Nanti akan diumumkan semua, 
j a d i  n a n t i  p a s t i  n a n t i  a k a n 
diprioritaskan kepada rakyat-rakyat 
yang sederhana," pungkasnya.

Adapun angka insentif motor 
listrik baru yang diumumkan Luhut 
sedikit berbeda dengan apa yang 
diumumkan Menteri Perindustrian, 
A g u s  G u m iwa n g  K a r t a s a s m i t a , 
beberapa waktu yang lalu. Dia berkata, 
pembeli motor listrik baru akan 
diberikan insentif sebesar Rp 8 juta. 
Sementara, motor listrik konversi 
akan diberikan insentif sebesar Rp 5 
juta.Kemudian untuk  pembeli mobil 
listrik akan diberi insentif Rp 80 juta. 
Pembelian kendaraan mobil listrik 

(Ilustrasi)	Sebuah	mobil	listrik	dan	robot	pengisi	ulang	daya	listrik	dalam	pameran	Indonesia	Electric	
Motor	Show	(IEMS)	2022	di	Jakarta	Convention	Center,	Jakarta.	(Foto-dok)

Kendaraan	diproduksi	di	Indonesia
Pemerintah mensyaratkan subsidi hanya 
diberikan untuk kendaraan yang diproduksi 
Tanah Air dengan menyesuaikan kandungan 
lokal atau TKDN pada tiap produk.

Investasi	dengan	nilai	tertentu
Perusahaan pembuat kendaraan listrik juga 
harus memenuhi besaran investasi yang 
ditetapkan pemerintah. Namun, berapa 
nilainya belum ditetapkan karena masih 
dalam proses pembahasan.

---------------------------------------------------------------

Pemerintah	Siapkan	Rp5	triliun
Menteri Koordinator Bidang Perekonomian 
Airlangga Hartarto mengatakan pemerintah 
menyiapkan dana Rp5 triliun untuk subsidi 
kendaraan listrik tahun depan. Dana ini akan 
dibagi untuk subsidi pembelian motor listrik, 
mobil listrik, serta bus listrik.

---------------------------------------------------------------

Mobil	listrik	harga	di	bawah	Rp800	juta
Pemerintah membocorkan aturan subsidi 
untuk mobil listrik yang dijual di bawah 
Rp800 juta di Indonesia. Sejauh ini hanya 
ada beberapa merek mobil listrik yang 
masuk kategori tersebut.

---------------------------------------------------------------

Kendaraan	niaga	listrik	dapat	subsidi
Pemerintah Joko Widodo juga menyiapkan 
subsidi untuk setiap pembelian kendaraan 
niaga murni listrik yang sedang dihitung 
besaran subsidinya. Sudah ada sejumlah 
nama merek berpotensi dapat subsidi, yaitu 
BYD, MAB, DFSK.

---------------------------------------------------------------

BOCORAN SUBSIDI UNTUK 
INDUSTRI ELEKTRIFIKASI 

--------------------------
LUHUT B PANDJAITAN 

Menko Marves

“Itu diberikan angkanya sudah ada 
nanti diumumkan resmi kira-kira 

Rp 7 juta, nanti tepatnya akan 
diberi tahu. Mobil akan diberikan 

nanti insentifnya dari mungkin 
pajaknya yang mungkin 11 

persen mungkin akan dikurangi 
beberapa persen," 
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DPR Targetkan Biaya Haji 2023 
Bisa Dikepras Rp 19 Juta

3

JAKARTA - Kegaduhan terjadi saat 
Kemenag mengusulkan ke DPR agar 
biaya penyelenggaraan ibadah haji 
(BPIH) yang harus dibayar masing-
masing  jamaah haji Indonesia tahun 
ini adalah Rp 69 juta. DPR RI pun 
menargetkan biaya bisa dikepras 
hingga minimal Rp 19 juta dari usulan 
pemerintah itu. Wakil rakyat melihat 
angka psikologis yang patut dibayar 
jamaah haji Indonesia setidaknya 
adalah Rp 50 juta.

"Kami akan melihat tren harga 
pesawat haji biasa dengan haji khusus. 
Bagaimana komposisi komponen 
harga pesawat ini supaya turun. Angka 
psikologisnya kami berharap dari 
jamaah  Rp 50 juta," ujar Wakil Ketua 
Komisi VIII DPR RI Diah Pitaloka di 
kompleks parlemen, Jakarta, Kamis 
(26/1/2023).

Dengan demikian, menurutnya, 
DPR harus bisa menurunkan biaya haji 
k u ra n g  l e b i h  R p 1 9  j u t a  t a n p a 
mengurangi komponen pelayanan 
y a n g  d i d a p a t  j m a a h  h a j i 
Indonesia."Berarti harus turun kurang 
lebih Rp19 juta. Ini bagaimana nanti 
komponennya kami upayakan turun 
tanpa mengurangi pelayanan," kata 
Diah."Sebelumnya harga makan, kami 
hitung masih terlalu tinggi. Lalu harga 
a k o m o d a s i  j u g a  m a s i h  b i s a 
diturunkan," imbuhnya.

M e n u r u t n y a ,  D P R  a k a n 
mengusahakan tawar menawar 
dengan penyedia jasa di Arab agar 
harga haji relevan dengan kondisi 
ekonomi di Indonesia."Apabila trennya 
terus naik hal itu akan merepotkan. 
Baik bagi dana manfaat maupun biaya 
yang dibayarkan jamaah . Poinnya 
a d a l a h  g i m a n a  b i aya  h a j i  b i s a 
diturunkan agar jamaah  t idak 
membayar terlalu tinggi," tutur Diah.

Kementerian Agama (Kemenag) 
sendiri mengaku  tengah melakukan 
penjajakan akomodasi di Arab Saudi 
guna meredakan kisruh biaya haji. Hal 
itu disampaikan Direktur Jenderal 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 

Kementerian Agama (Kemenag), 
Hilman Latief. Saat ini, tim dari 
Kemenag tengah berada di Arab Saudi 
guna menegosiaskan harga hotel bagi 
calon jamaah haji.

"Mudah-mudah kita bisa tetap 
bernegosiasi dan menemukan titik 
temu harga untuk akomodasi," kata 
Hilman Latief dalam rapat dengar 
pendapat bersama Komisi VIII DPR di 
Gedung DPR Senayan Jakarta, Kamis 
(26/1/2023).

Menurut Hilman, delegasi haji dari 
berbagai negara sedang berada di 
Ta n a h  S u c i  u n t u k  p e n j a j a k a n 
akomodasi. Kondisi tersebut membuat 
persaingan mendapatkan hotel yang 
a k o m o d a t i f  m e n j a d i  s a n g a t 
kompetitif.Aturan Arab Saudi yang 
mulai memberikan kuota normal 
penyelenggaraan ibadah haji 1444 
Hijriah/2023 Masehi,  membuat 
permintaan terhadap hotel menjadi 
tinggi.

Dijelaskan, saat timnya baru 
selesai melakukan pengecekan hotel, 
tak lama berselang ada delegasi dari 
negara lain yang juga melakukan hal 
serupa. Hal tersebut menandakan 
b a h w a  p e r s a i n g a n  u n t u k 
mendapatkan hotel sangat tinggi."Ini 
menjadikan persaingan kita di dalam 
mendapatkan hotel cukup ketat. 
S a n g a t  k o m p e t i t i f ,  k a r e n a 
permintaannya tinggi sekali," kata dia.

Untuk diketahui, Wakil Ketua 
Komisi VIII DPR Marwan Dasopang, 
sengaja memanggil Kemenag dan 
stakeholder terkait, seperti Garuda 
Indonesia, Saudi Airline, PT Angkasa 
Pura I ,  PT Angkasa Pura II ,  PT 
Pertamina, dan PT AIRNAV Indonesia, 
terkait pembiayaan penerbangan.

"Acara rapat kita pada hari ini nanti 
y a n g  k i t a  b u t u h k a n  b e r u p a 
ke s i m p u l a n  s e m e n t a ra ,  b e l u m 
keputusan panja, masih kesimpulan 
dalam hal rekomen. Oleh karena itu, 
kami masih ingin mendengarkan 
penjelasan dari berbagai mitra kita 
t e r k a i t ,  s e h i n g g a  n a n t i  d a l a m 

perjalanan mengunjungi Arab Saudi 
kita bisa memperjelas titik-titik," kata 
Marwan.

D e n g a n  b e g i t u ,  D P R  d a n 
pemerintah memiliki catatan dan 
re ko m e n d a s i  u n t u k  p e r s i a p a n 
kunjungan kerja ke Arab Saudi guna 
m e n g e c e k  k o m p o n e n  b i a y a 
haji."Rekomendasi ini dua sasaran. 
Satu untuk pemerintah, kedua untuk 
anggota panja DPR sendiri," ujar 
Marwan.

108	Ribu	Calon	Jamaah	Belum	
Pelunasan

Di sisi lain, Dirjen Penyelenggaraan 
Haji dan Umrah Kementerian Agama 
Republik Indonesia Hilman Latief 
mengungkapkan, ada 108 ribu calon 
jamaah haji yang belum melunasi 
biaya haji secara keseluruhan."Nah 
dari angka ini [203.320 calon jamaah  
haji  reguler] yang belum lunas 
1 0 8 . 0 0 0 ,"  k a t a  H i l m a n , K a m i s 
(26/1/2023).

Hilman menjelaskan, Kementerian 
Agama akan memberangkatkan 221 
ribu calon jamaah  haji di tahun 
2023.Total  calon jamaah  yang 
diberangkatkan adalah berdasarkan 
kesepakatan yang telah dibuat 
b e r s a m a  d e n g a n  S a u d i 
Arabia."Insyaallah Kementerian 
Agama akan memberangkatkan 
221.000 [Calon jamaah ] sebagaimana 
kita ketahui, dan ini jumlah kuota 
normal yang diberikan dan sudah di-
MoU-kan oleh Kementerian Haji dan 
u m r a h  S a u d i  A r a b i a  d e n g a n 
pemerintah Indonesia melalui Menteri 
Agama," ucapnya.

Calon jamaah  yang sudah siap 
berangkat dikelompokkan ke dalam 
tiga kategori."Saat ini sudah bersiap 
untuk berangkat terdiri dari tiga 
kelompok tadi, yaitu kelompok yang 
sudah lunas 2020 tapi tidak berangkat 
karena COVID, jadi sudah menunggu 
menjadi tahun ketiga. Kemudian yang 
kemarin menjadi cadangan ikut 
melunasi ,  dan insya Allah juga 
sebagiannya memang baru akan 
melunasi," pungkasnya.

Sementara itu, Kepala Badan 
Pengelola Keuangan Haji (BPKH), 
Fadlul Imansyah, mengungkapkan 
dana yang dikelola hingga hingga 
Desember 2022 adalah Rp 167 triliun. 
Fadlul mengungkap aset dana haji 
sempat mengalami kenaikan sekitar 
Rp 20 triliun karena tidak adanya 
pelaksanaan ibadah haji di tahun 
2019-2021 akibat pandemi COVID-19.

"Seperti yang disampaikan oleh 
P a k  K e t u a  P a n j a ,  a k i b a t  d a r i 
ketidakberangkatan [calon jamaah  
haji] di 2019-2021, betul bahwa 
terjadi pertumbuhan aset sekitar Rp 
20 triliun sebagai dampak dari tidak 
adanya haji akibat pandemi COVID-
19," kata Fadlul dalam Rapat Dengar 
Pendapat dengan Komisi  VII  di 
Kompleks Parlemen, Jakarta, Kamis 
(26/1/2023).

N a m u n  d e m i k i a n ,  F a d l u l 
menyampaikan, pada tahun 2022, 
dengan asumsi kuota keberangkatan 
50%, maka alokasi yang dijadikan 
sebagai nilai manfaat adalah sekitar 
Rp 6 triliun. "Artinya, jika pada tahun 
2023 kuotanya menjadi kuota penuh 
sebesar 100% atau sekitar 200 ribuan 
calon jamaah  haji, maka total nilai 
manfaat yang harus disediakan adalah 
sekitar 12 triliun," ungkapnya.

Lebih lanjut, Fadlul mengatakan, 
asumsi itu adalah jika pada tahun 2021 
akhir ada Rp 20 triliun saldo akibat 
ketidakberangkatan calon jamaah  haji 
di tahun 2020 dan 2021. Maka pada 
tahun 2022, setelah dikurangi saldo 
simpanan yang sudah diambil, maka 
s isanya menjadi  sekitar  Rp 15 
triliun."Dengan asumsi dua kali lipat 
ya, jadi kuota 100% dari kuota 50% 
tadi sehingga yang harus dialokasikan 
di 2023 adalah sekitar Rp 12 triliun 
maka akan otomatis akan mengambil 
simpanan yang telah dipupuk sebesar 
Rp 12 triliun," ujar Fadlul.

Dengan sisa alokasi dana tersebut, 
Fadlul menjelaskan, pada tahun 2024 
saldo yang ada di BPKH relatif sudah 
berada di kisaran Rp 3 triliun."Itu yang 
akan menjadi biaya yang harus 
dialokasikan di 2024," pungkasnya. 
(wid,rls,ist/dya)

RDP	mengenai	biaya	haji	2023	dengan	Kemenag,	Kemenhub,	Dirut	PT	Angkasa	Pura	I	dan	II,	
PT	Pertamina,	dan	PT	AirNav	Indonesia,	serta	kepala	Pusat	Kesehatan	Haji	Kemenkes,	serta	kepala	BPKH	

di	gedung	DPR,	Kamis	(26/1/2023).	(Foto:istimewa)
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SURABAYA – Wali Kota Surabaya, Eri 
Cahyadi, menjadi perhatian khusus 
saat pelaksanaan istighosah dan doa 
bersama di Kantor DPD PDIP Jatim, 
Kamis (26/1/2023). Pasalnya nama 
Eri Cahyadi disinggung sebagai calon 
Gubernur.

Bahkan,  KH Said  Aqi l  S ira j , 
Penasihat Baitul Muslimin Indonesia 
(Bamusi) dan juga mantan ketua 
umum PBNU ini mendoakan semoga 
Eri Cahyadi menjadi gubernur, meski 
tanpa disinggung gubernur mana. 
“Saya doakan Eri Cahyadi menjadi 
calon gubernur dan menang,” kata Kiai 
Said, yang langsung diamini seluruh 
kader yang hadir.

Tak hanya itu, perhatian terhadap 
Eri Cahyadi ini juga terjadi ketika 
Ketua DPD PDIP Jatim, Kusnadi, 
memberikan potongan tumpeng pada 
Eri Cahyadi. Terlebih lagi, Nama Eri 
mulai  masuk papan atas dalam 
sejumlah survei oleh lembaga riset 
independen.

Pemberian potongan tumpeng 
saat istighosah dan doa bersama 
dalam dalam rangka peringatan Hari 
U l a n g  Ta h u n  ( H U T )  ke - 5 0  P D I 
Perjuangan dan HUT ke-76 Ketua 
Umum DPP PDI Perjuangan Megawati 
Soekarnoputri pada Eri Cahyadi ini 
tidak ada yang menduga sebelumnya. 
Secara tiba tiba, Kusnadi langsung 
m e m a n g g i l  E r i  C a h y a d i  d a n 
memberikan potongan tumpeng 
padanya. 

S e b e l u m  p o to n ga n  p e r t a m a 
tumpeng itu diberikan, pembawa 
acara berulangkali berucap nanti akan 
ada pemberian potongan tumpeng 
kepada salah seorang kader PDI 
Perjuangan. Namun saat berucap itu, 
ia tak menyebut nama Eri Cahyadi. 
Sang pembawa acara hanya bilang 
kader yang akan diberikan potongan 
tumpeng itu adalah kader yang luar 
biasa, kader yang berprestasi dan 
kader yang hebat.

Pemberian potongan tumpeng 
pada  Er i  Cahyadi  in i  langsung 
mendapat sambutan tepuk tangan 
dari semua peserta yang hadir, 
termasuk jajaran DPD PDIP Jatim, di 
antaranya Sekretaris DPD PDIP Jatim 
Sri Untari Bisowarno, kemudia ada 
juga Pj Bupati Nganjuk Marhaen 
Djumadi dan lainnya. 

Seusai  acara,  ketika ditanya 
apakah pemberian potongan tumpeng 
pertama adalah bentuk dukungan 
PDIP Jatim ke Eri untuk maju Pilgub, 
Sekretaris DPD PDIP Jatim Sri Untari 
Bisowarno menjawabnya dengan 
diplomatis.

“ I n t e r p r e t a s i  p u b l i k  t e n t u 
beragam. Silakan dipersepsikan 
seperti apa. Tapi intinya ini bentuk 
apresiasi kepada salah seorang kader 
PDI Perjuangan yang berprestasi, yang 
mampu meningkatkan kesejahteraan 
warganya. Surabaya kan tambah 
keren,” ujar Sri Untari tersenyum.

Untari juga tidak menampik jika 
nantinya Eri Cahyadi ada potensi 
untuk diusulkan menjadi  calon 

Gubernur. Namun 
d e m i k i a n , 
kebijakan siapa 
yang akan diusung 
s e b a g a i  c a l o n 
gubernur berada 
d i  b a w a h 
kewenangan Ketua 
Umum DPP PDIP, 
M e g a w a r i 
Soerkarnoputri. 

“Semua punya 
p o te n s i ,  s e m u a 
kader kader PDI 
Perjuangan punya 
p o t e n s i .  N a n t i 
akan kita lihat kan 
ada data agregat 
s u r v e y  d a n 
sebagainya, lalu 
d u k u n g a n  d a r i 
masyarakat dan 
sebagainya, nanti 
akan kesana. Tapi 
kita  pi leg dulu, 
S u r a b a y a 
b a g a i m a n a 
k o n d i s i n y a , ” 
tandasnya.

Ketua Fraksi 
P D I P  d i  D P R D 
J a t i m  i n i  j u g a 
mengatakan bahwa Eri  Sebagai 
maskot Surabaya peninggalan Tri 
Rismaharini yang masih tetap bagus 
dari  layak untuk mendapatkan 
apresiasi. “Kan ini ibu kota Provinsi, 
maka kita berikan apresiasi saat beliau 
rawuh disini kita berikan pada wali 
kota,” tandasnya.

Di satu sisi, Eri Cahyadi mengaku 
kaget sekaligus bangga saat 
mencapatkan potongan 
pertama tumpeng HUT 
P D I  P e r j u a n g a n 
t e r s e b u t .  “ S a y a 
p e r s e m b a h k a n 
p o t o n g a n 
t u m p e n g  i n i 
kepada seluruh 
k a d e r  P D I 
Perjuangan dan 
s e m u a  w a r g a 
Surabaya. Sebab 
tanpa warga yang 
l u a r  b i a s a  d a n 
hebat ,  Surabaya 
tidak bisa apa-apa,” 
kata Eri.

Dalam momen itu, 
Eri juga meminta doanya 
agar bisa memimpin Surabaya 
m e n j a d i  k o t a  y a n g  b a l d a t u n 
thayyibatun wa rabbun ghofur. “Saya 
memohon doanya agar Surabaya 
menjadi kota yang luar biasa. Saya 
optimistis bisa membawa Surabaya 
hebat, karena warganya sangat luar 
biasa,” pungkasnya.

S e m e n t a r a  i t u  E r i  C a h y a d i 
menanggapi pemberian potongan 
t u m p e n g  t e r s e b u t  m e r u p a k a n 
pemberian semangat padanya sebagai 
kader PDI Perjuangan untuk bisa 
membuat PDI Perjuangan seperti yang 
dipesankan oleh Ketua Umum PDI 

Perjuangan. “Untuk selalu membumi 
pada masyarakat, untuk menangis, 
tersenyum bahagia dan tertawa 
bersama masyarakat .  Sehingga 
potongan tumpengnya ini  saya 
b e r i ka n  p a d a  wa rga  S u ra b aya , 
apresiasinya pada warga Surabaya 
untuk selalu kita bersama sama 
membangun yang terbaik di kota 
Surabaya,” katanya saat ditemui 

setelah acara.
N a m u n  k e t i k a 

disingung sebagai 
salah satu nama 

yang akan muncul 
di  Pi lgub,  d ia 
dengan tegas 
m e n g a t a k a n 
t i d a k  m i k i r 
m a s a l a h 
P i l g u b , 
t e r m a s u k 
P i l w a l i  d a n 
l a i n nya .  D i a 

menandaskan 
hari ini hanya 

i n g i n 
m e w u j u d k a n 

pesan dan sang ayah 
handanya agar bisa 

b e r b u a t  b a i k  u n t u k 
u m m a t  m a n u s i a  s u p a y a 

tindakan tersebut bisa menerangi 
makam ayah handanya.

“Sehingga hari ini saya hanya satu 
berjuang bagaimana masyarakat 
Surabaya bisa bahagia bisa sejahtera 
jadi tidak mikir yang lainnya. Yang 
kedua, saya sudah ditugaskan sebagai 
kader partai PDI Perjuangan oleh ibu 
Ketua Umum, wis gak mikir Pilwali-
pilwalian, gak milik pilkada, gak mikir 
p i l g u b ,  b a g a i m a n a  b e l i a u 
memerintahkan pada saya harus 
menghilangkan stunting,  harus 
menghilangkan kemiskinan, harus 

menghilangkan pengangguran dan 
semuanya adalah untuk rakyat Surabaya, 
itu yang saya pegang,” tandasnya.

Eri juga mengatakan bahwa apa 
yang dilakukan dan dalam pikirannya 
i t u  s e j a l a n  d e n g a n  a p a  y a n g 
disampaikan oleh KH Said Aqil Siroj 
yang mengatakan bagaimana seorang 
pemimpin harus memiliki Ghimmah, 
yaitu bertujuan supaya di Surabaya 
tidak ada lagi warga yang menangis 
karena kemiskinan, tidak lagi yang 
p u t u s  s e ko l a h ,  t i d a k  a d a  ya n g 
menangis karena kekurangan yang ada 
di kota Surabaya.

“Sehingga saya akan fokus kesana, 
semua yang akan saya lakukan seperti 
yang disampaikan Kiai Said Aqil Siroj 
maka semuanya tidak berfikis Pil-
pilan tapi Gusti Allah sing mentokno, 
percoyo karo takdir. Jadi hari ini saya 
hanya konsentrasi untuk warga 
Surabaya,” sambungnya lagi.

Sementara itu, KH Said Aqil Siroj 
menandaskan bahwa semua orang 
memiliki hawa nasfu untuk menjadi 
pemimpin. Namun, ketika nafsu untuk 
menjadi pemimpin itu dibarengi 
d e n g a n  n i a t  y a n g  b a i k  u n t u k 
mensejahterakan masyarakat, dan 
dilakukan dengan cara yang baik serta 
berada di Jalan Allah maka keinginan 
itu menjadi Ghimmah.

Dia juga menyinggung bahwa 
dalam berpolitik tidak ada kaitannya 
dengan agama, termasuk agama Islam. 
Sehingga, lanjutnya dia menandaskan 
tidak ada politik identitas karena 
dalam berpolitik semua sama sama 
punya hak.  “Dalam islam tidak 
menyebutkan negara harus berbentuk 
s e p e r t i  a p a ,  a p a k a h  ke ra j a a n , 
kesultanan, republik dan lainnya. 
Dalam islam tidak menyebut itu,” 
katanya. (lut/dya)

Eri Cahyadi Disebut Sebagai 
Calon Gubernur
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Ketua	DPD	PDI	Perjuangan	Jatim,	Kusnadi,	memanggil	dan	akan	memberikan	potongan	tumpang	pada	Wali	Kota	Surabaya,	Eri	Cahyadi	
dalam	acara	istighosah	di	Kantor	DPD	PDI	Perjuangan,	Jalan	Kendangsari,	Surabaya,	Kamis	(26/1/2023).

--------------------------
ERI CAHYADI 

Walikota Surabaya

“Untuk selalu membumi pada 
masyarakat, untuk menangis, 

tersenyum bahagia dan tertawa 
bersama masyarakat. Sehingga 

potongan tumpengnya ini saya berikan 
pada warga Surabaya, apresiasinya 

pada warga Surabaya untuk selalu kita 
bersama sama membangun yang 

terbaik di kota Surabaya,”



--------------------------

KHUSNUL KHOTIMAH 
Ketua Komisi D DPRD Surabaya 

dari fraksi PDIP, 
  

“Semestinya dapat 
bantuan, ini tidak, kami di 

komisi D akan bahas 
permasalahan ini dengan 

Dinsos,” 

SURABAYA – Permasalahan keluarga 
miskis (gamis) di Kota Surabaya masih 
saja terjadi. Diantaranya adalah terkait 
dengan data yang tidak merata 
sehingga berdampak pada pemberian 
b a n t u a n  y a n g  d i a n g g a p  t i d a k 
menyentuh semua gamis. 

Hal ini diungkap oleh Ketua Komisi 
D DPRD Surabaya dari fraksi PDIP, 
Khusnul Khotimah, setelah mendapat 
curahan hati dari masyarakat dalam 
resesnya di Balai RW 15, Bulak Jaya, 
Kelurahan Wonokusumo, Kecamatan 
Semampir, Rabu (25/1/2023) lalu.

Khusnul  mengatakan warga 
mereka sambat lantara banyak warga 
kurang mampu di wilayah setempat 
tidak tercover bantuan Pemerintah 
Kota (Pemkot) Surabaya. Rumah 
mereka pun luput dari penempelan 
stiker keluarga miskin. Padahal, 
puluhan warga itu sebelumnya 
mendapat intervensi. 

“Semestinya dapat bantuan, ini 
tidak, kami di komisi D akan bahas 
permasalahan ini dengan Dinsos,” kata 
Khusnul dikutip dari antarajatim, 
Kamis (26/1/2023).

Tak hanya itu,  Khusnul juga 
menerima sambatan warga setempat 
yang merindukan program Posyandu 
Lansia kembali digulirkan, utamanya 
di Kelurahan Wonokusumo.

“Warga juga merindukan kegiatan 
Posyandu Lansia. Kami mendorong 
kegiatan di posyandu lansia, karena 
d a r i s i t u  t e r c i p t a  i n t e r a k s i 
antarwarga,”  kata politisi  PDIP 
Surabaya ini.

Selanjutnya, aspirasi digaungkan 
oleh Kader Surabaya Hebat (KSH). 
Para kader berharap, ada penambahan 

anggaran untuk program pemberian 
makanan tambahan (PMT) bagi balita. 
Hal ini selaras dengan usulan Khusnul 
Khotimah, yang turut mendorong agar 
alokasi anggaran Rp5000 per balita 
dinaikkan.

“Pemkot mengalokasikan PMT 
Rp5000 per balita. Bentuknya snack. 
Nah, sudah selayaknya dinaikkan 
menjadi Rp6000 atau Rp7000, karena 
dasar (bahan baku) pembuatan 
makanan juga mengalami kenaikan,” 
terangnya.

Terakhir, Ning Kaka, sapaan karib 
Khusnul Khotimah, dihampiri secara 
khusus oleh seorang ibu penyandang 
tunanetra.  Sekelumit  kisah ibu 
tersebut diutarakan. Salah satunya 
mengenai tempat tinggal beliau yang 
membutuhkan intervensi Pemkot 
Surabaya.

“Saya mendapati seorang ibu 
tunanetra. Beliau memohon bantuan 
agar kiranya rumah beliau dapat 
direnovasi melalui program Dandan 
Omah. Tetapi sayangnya, asetnya itu 
atas nama PT KAI, sehingga ini agak 
sulit untuk diusulkan,” katanya.

M e s k i  d e m i k i a n ,  N i n g  K a ka 
memastikan akan menindaklanjuti 
dan mendorong pengurus kampung 
untuk membersamai.  Selain via 
program Dandan Omah, opsi lain 
dapat mengajukan bantuan Rutilahu 
melalui Baznas Surabaya.

“Masih sangat mungkin intervensi 
dapat diberikan melalui Baznas. 
Hanya saja perlu dilihat kembali ikatan 
hukumnya, apakah beliau sewa atau 
tidak,” jelasnya.

“Di samping itu,  beliau juga 
berharap diberi bantuan agar bisa 

membuka klinik pijat 
k h u s u s  t u n a n e t r a . 
Sebab, beliau saat ini 
mengenyam pendidikan 
pemijatan tunanetra 
y a n g  b e r a d a  d i 
Siwalankerto,” pungkas 
ning Kaka.

Permasalahan warga 
miskin atau gamis ini 
juga terjadi di rusunawa 
( r u m a h  s u s u n 
s e d e r h a n a  s e w a ) 
Rusunawa Dupak, RT 
21/RW 05, Kelurahan 
D u p a k ,  K e c a m a t a n 
Krembangan, waswas. 
I k s a n ,  s a l a h  s a t u 
menghuni rusunawa 
t e r s e b u t  m e n g a k u 
terancam diusir Pemkot 
S u r a b a y a .  P a d a h a l 
s e c a ra  e ko n o m i  d i a 
m e n g a k u  m a s i h 
t e r m a s u k  d a l a m 
kategori miskin.

H a l  i t u  k a r e n a 
acaranya perubahan 
aturan bagi menghuni 
rusunawa yaitu harus 
b e r s t a t u s  k e l u a r g a 
miskin (gamis). Iksan 

mengatakan, dulu untuk masuk 
rusunawa harus berstatus MBR 
(masyarakat berpenghasilan rendah). 
Tapi, sekarang, peraturannya ganti.

”Harus berkategori gamis. Selain 
warga berstatus gamis, ada rencana 
untuk dikeluarkan (dari rusunawa),” 
ungkap Iksan saat acara serap aspirasi 
yang digelar anggota Komisi A DPRD 
Surabaya, Imam Syafi'I seperti dilansi 
d a r i  j a w a p o s . c o m ,  K a m i s 
(26/1/2023).

Dia berharap kepada Pemkot 
S u ra b aya ,  u n t u k  s e m u a  wa r ga 
Rusunawa Dupak yang selama ini 
masuk dalam kategori MBR, bisa 
secara otomatis masuk kategori gamis. 
Dia bingung harus tinggal di mana jika 
diusir dari rusunawa.

Iksan menyatakan, tanah yang saat 
ini tempat berdirinya Rusunawa 
D u p a k ,  d u l u  a d a l a h  k a w a s a n 
p e r m u k i m a n .  Ru m a h nya  t u r u t 
menjadi bagian dari berdirinya 
rusunawa milik Pemkot Surabaya 
tersebut.

”Saya menghuni sejak tahun 90-an, 
sekarang ada 150-an KK (kepala 
keluarga). Sejak saya menghuni di 
sana, sampai sekarang tidak ada sama 
sekali ganti rugi dari tanah yang 
digunakan untuk rusunawa,” ungkap 
Iksan.

Sementara i tu ,  Imam Syafi ' i 
meminta Wali Kota Surabaya Eri 
Cahyadi bijaksana dalam mengubah 
indikator kategori MBR menjadi 
gamis. Sudah menjadi rahasia umum 
jika saat ini banyak warga yang resah. 
Mereka yang sebelumnya berstatus 
MBR ternyata tidak masuk kategori 

gamis.
”Padahal kondisi mereka masih 

miskin seperti sebelumnya. Kadang 
saya tidak tahu cara berpikirnya 
bagaimana,”  ujar  Imam Syaf i ' I , 
politikus Nasdem itu.

Imam menuturkan, keluarga yang 
tinggal di Rusunawa Dupak berasal 
dari keluarga tidak mampu. Mereka 
tidak memiliki  tabungan untuk 
membeli rumah jika harus terusir dari 
rusunawa.

” W a r g a  y a n g  m e n g h u n i  d i 
Rusunawa Dupak ini kan dulu korban 
kebijakan pemerintah.  Artinya, 
mereka memiliki nilai kesejarahan 
yang berbeda dengan penghuni 
rusunawa lain. Mereka tidak pernah 
membayangkan, kalau suatu saat 
dikeluarkan dari rusunawa,” ujar 
Imam Syafi'i. 

Karena itu, Imam menyampaikan, 
kriteria gamis harus ditinjau ulang 
agar tidak merugikan warga miskin. 
P e m k o t  S u r a b a y a  h a r u s 
menyampaikan di Rapat Paripurna 
DPRD Surabaya untuk menentukan 
kriteria gamis.

”Apakah mayoritas anggota dewan 
menyetujui kriteria tersebut. Karena 
b a n y a k  w a r g a  p r o t e s  a k i b a t 
penentuan kriteria gamis ini,” terang 
Imam Syafi'i. (lut/dya)

DPRD Surabaya Ungkap Berbagai 
Permasalahan Warga Miskin

nusantaratoday
Jumat, 27 Januari 2023 5

Wali	Kota	Surabaya	Eri	Cahyadi	menyapa	warga	MBR	di	Surabaya	beberapa	waktu	yang	lalu
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TEMPAT 
TERLARANG 
DI DUNIA 

YANG TIDAK BISA 
DIKUNJUNGI



Kuil Agung, Jepang Gudang Kiamat, Norwegia Makam Qin Shi Huang, China
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PASALNYA, ada beberapa tempat-
tempat di seluruh dunia yang dilarang 
untuk turis, karena berbahaya atau 
karena alasan aneh lainnya.

Tempat-tempat ini tetap diselimuti 
misteri atau masih belum dijelajahi.

Berikut daftar 6 tempat terlarang 
di dunia untuk turis:

1.	Pulau	Sentinel	Utara,	India
Rumah bagi suku Sentinel, Pulau 

Sentinel Utara yang indah di Andaman 
adalah salah satu pulau terlarang yang 
tidak boleh Anda kunjungi.

Anda akan terkejut mengetahui 
bahwa orang-orang di sini masih 
belum tersentuh oleh dunia modern; 
mereka tidak tahu tentang ponsel, atau 
bahkan internet.

Singkatnya, mereka tidak tahu apa-
apa tentang dunia luar. Itu juga 
membuat penduduk asli di sini rentan 
terhadap penyakit menular karena 
mereka tidak pernah divaksinasi sama. 
Selain itu, ada kejadian di mana 
pengunjung pulau diserang dengan 
kekerasan.

2.		Pulau	Ular,	Brasil
Anda pasti sudah bisa menebak-

nya. Pulau di Brasil ini dipenuhi ribuan 
ular mematikan. Artinya, meskipun 
Anda tidak takut dengan serangga 
merayap yang menyeramkan, Anda 
tidak akan bisa bertahan hidup bahkan 
untuk sehari di sini.

Dan, sebagai informasi, tingkat 

bahaya pulau ini sedemikian rupa 
sehingga Pemerintah Brazil juga telah 
melarang orang untuk mengunjungi 
pulau tersebut. Sesuai catatan, itu 
adalah rumah bagi sekitar 4.000 
kepala tombak emas!

3.		Pulau	Surtsey,	Islandia
Terbentuk akibat letusan gunung 

berapi yang berlangsung selama 
empat tahun, pulau kecil ini terletak di 
lepas pantai selatan Islandia. Itu 
terkenal sebagai pulau terbaru yang 
terbentuk di dunia baru-baru ini.

Sampai sekarang, hanya beberapa 
ahli geologi dan ilmuwan yang 
diizinkan memasuki bangunannya, 
dan dilarang sama sekali untuk 
m a s u k n y a  t u r i s .  I n i  k a r e n a  
kemungkinan gangguan manusia 
dapat mengganggu urutan ekologis 
yang sedang berlangsung di pulau itu 
saat ini.

4.		Kuil	Agung,	Jepang
Jepang adalah tanah budaya kuil 

dan merupakan rumah bagi sekitar 
8000 kuil. Tapi, tahukah Anda bahwa 
Ise Grand Shrine adalah salah satu kuil 
terpenting sekaligus termahal di 
Jepang?

Anda juga harus tahu bahwa kuil 
ini dibangun kembali setiap 20 tahun 
sekali untuk mempertahankan tradisi 
Shinto yang berasal dari abad ke-8. 
Anda tidak akan diizinkan memasuki 
kuil, kecuali jika Anda adalah anggota 
keluarga kerajaan.

reaktor nuklir nomor 4 di Pembangkit 
Listrik Tenaga Nuklir Chernobyl. 
S t r u k t u r  i n i  d i ra n c a n g  u n t u k  
membatasi pencemaran radioaktif di 
lingkungan sekitar usai bencana 
Chernobyl tahun 1986. Struktur ini 
menutupi  daerah yang pal ing  
berbahaya dan melindunginya dari 
keterpaparan cuaca. Sarkofagus 
terletak di dalam kawasan terlarang 
bernama Zona Eksklusi Chernobyl.

Nama aslinya dalam bahasa Rusia 
adalah Объект "Укрытие" (Obyekt 
Ukrytiye), yang berarti pelindung atau 
penutup, bukan sarkofagus.

Sarkofagus ini menjebak 200 ton 
korium radioaktif, 30 ton debu 
tercemar berat, dan 16 ton uranium 
dan plutonium. (Berbagai Sumber)

5.		Gudang	Kiamat,	Norwegia
Ini adalah bank benih yang terletak 

di jantung kepulauan Arktik Svalbard. 
Ini berfungsi sebagai lemari besi yang 
digunakan untuk mengawetkan 
berbagai bibit tanaman.

Lemari besi telah dibangun dalam 
upaya untuk melindungi benih jika 
terjadi krisis global atau kiamat. Peti 
benih dikirim ke lemari besi dari setiap 
sudut dan penjuru dunia untuk 
penyimpanan jangka panjang, dan 
hanya dibuka untuk tamu istimewa 
pada hari-hari tertentu.

6.		Makam	Qin	Shi	Huang,	China
Ini adalah makam Kaisar pertama 

China Qin Shi Huang, yang telah 
terkubur jauh di bawah piramida 
selama lebih dari 2000 tahun.

Penemuannya telah menjadi salah 
satu penemuan terbesar di dunia, situs 
ini tetap diselimuti misteri baik bagi 
sejarawan maupun arkeolog. Sesuai 
laporan, isi makam masih disegel dan 
belum dijelajahi. Selain itu, Pemerintah 
China telah menghentikan penggalian-
nya, dan tidak seorang pun diizinkan 
mengunjungi situs tersebut

7.	 Sarkofagus	 Pembangkit	 Listrik	
Tenaga	Nuklir	Chernobyl

Sarkofagus Pembangkit Listrik 
Tenaga Nuklir Chernobyl atau Struktur 
Pelindung (bahasa Ukraina: Об'єкт 
"Укриття") adalah struktur baja dan 
beton raksasa yang menutupi gedung 

Pulau Sentinel Utara, India Pulau Ular, Brasil Pulau Surtsey, Islandia

Sarkofagus Pembangkit Listrik 

Tenaga Nuklir
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bisa membuat bibir lebih lembut dan 
sehat.

4.	Pori-pori	wajah	lebih	bersih
Manfaat batu es untuk wajah juga 

bisa membuat pori-pori wajah lebih 
bersih. Cara menggunakan es batu 
untuk wajah agar terlihat bersih yaitu 
d e n g a n  m e m b e r s i h k a n  wa j a h  
menggunakan es batu sebelum tidur.  

Cara tersebut dapat membuat 
pori-pori bersih dan tidak tersumbat 
kotoran, sehingga risiko jerawat, 
kusam, dan kemerah-merahan bisa 
dihindari.

5.	Mencerahkan	kulit
Manfaat es batu bagi wajah 

berikutnya yaitu bisa membantu 
mencerahkan dan meremajakan kulit. 
Memijat wajah menggunakan es batu 
diketahui bisa mengurangi stres pada 
kulit. Dengan demikian, kulit wajah 
menjadi lebih sehat dan tampak cerah 
alami.

6.	Menyamarkan	kerutan	kulit			
Perlu diketahui bahwa kerutan 

bisa disebabkan oleh faktor usia, 
polusi udara, hingga gaya hidup. 
Manfaat mengompres wajah dengan 
es batu diketahui bisa membantu 
menyamarkan kerutan di wajah dan 
mencegah munculnya kerutan baru.

7.	Membuat	mata	lebih	sehat
S e l a i n  b e r g u n a  u n t u k  

menyehatkan wajah, es batu juga 
diketahui bisa membuat mata lebih 
sehat. Manfaat kompres es batu pada 
area mata diketahui bisa membuat 

mata lebih rileks. Bahkan, mengompres 
mata dengan es batu juga diketahui bisa 
mengatasi bengkak pada mata dan 
menyamarkan mata pada.

ES	BATU	UNTUK	OTOT	DAN	SYARAF
Air es atau es batu diketahui bisa 

mengatasi rasa nyeri pada otot. Manfaat 
es batu untuk otot ini bisa didapatkan 
dengan cara mengompres bagian yang 
nyeri dan bengkak dengan kain yang 
sudah dibasahi menggunakan air es.

Selain menggunakan air es, selingi 
juga dengan kompres hangat agar aliran 
darah pada otot lancar dan rasa nyeri 
cepat hilang.

Es batu juga diketahui bisa 
mengobati saraf kejepit, terutama jika 
diketahui ada tanda pembengkakan 
atau peradangan. Manfaat es batu untuk 
saraf ini bisa diperoleh dengan cara 
mengompres pada area yang bengkak 
selama 10 hingga 15 menit (Bisnis)  

1.	Mengatasi	jerawat
Wajah yang berjerawat sering kali 

membuat banyak orang merasa tidak 
percaya diri.  Masalah tersebut 
t e r nya t a  b i s a  d i a t a s i  d e n g a n  
menggunakan es batu.

Salah satu manfaat es batu untuk 
j e rawa t  ya i t u  b i s a  m e n ga t a s i  
peradangan. Cara menghilangkan 
jerawat dengan es batu yaitu dengan 
meletakkan es batu pada handuk atau 
plastik.

Setelah itu, usapkan handuk atau 
plastik tersebut pada wajah yang 
berjerawat.

2.	Minyak	berlibeh	pada	wajah
Manfaat es batu untuk wajah 

berjerawat  la innya yaitu  bisa  
m e m b a n t u  m e n g a t a s i  m i nya k  
berlebih. Perlu diketahui bahwa salah 
satu penyebab munculnya jerawat 
yaitu minyak berlebih.

Dengan menggunakan es batu di 
wajah sebelum tidur, maka sel lemak 
yang ada di bawah kulit akan terjaga. 
Kondisi ini membuat produksi minyak 
bisa terkontrol dan membuat wajah 
lebih cerah serta terhindar dari risiko 
jerawat.

3.	Mengobati	bibir	pecag
S e l a i n  b e r m a n f a a t  u n t u k  

mengatasi jerawat, es batu juga 
memiliki manfaat untuk menjaga 
kesehatan bibit. Salah satu manfaat es 
batu untuk bibir yaitu bisa mengobati 
bibir pecah-pecah.

Hal tersebut dikarenakan es batu 
bisa membuat bibir lebih terhidrasi 
dan segar. Tak hanya itu, es batu juga 

SEJAUH ini kita mengenal es batu 
berguna untuk menghilangkan dahaga 
saat cuaca terasa terik.

Es batu bisa memberikan rasa 
dingin  dan menyegarkan saat  
dicampurkan dalam minuman.

Selain itu, manfaat es batu ternyata 
sangat beragam. Simak penjelasan 
lengkapnya berikut ini.

ES	BATU	UNTUK	WAJAH
Es batu ternyata memiliki banyak 

manfaat untuk wajah. Meskipun 
demikian, banyak orang belum 
mengetahui manfaat ini.

Lantas, apa manfaat es batu untuk 
wajah? Dilansir dari situs Fakultas 
Keperawatan Universitas Airlangga, 
berikut penjelasan selengkapnya.

MANFAAT ES BATU 

UNTUK KESEHATAN
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Wuling Cortez 
Series Mobil Berlimpah Fitur
WULING Motors Indonesia mengenal-
kan mobil keluarga (MPV) New Cortez 
pada semester pertama tahun ini, 
dengan mesin lebih bertenaga yakni 
1.500cc turbocharged 4 cylinders in-
line, DOHC, DVVT.

Mesin itu menghasilkan tenaga 
maksimal 140 hp/5,200 rpm dan torsi 
maksimal 250 Nm/1,600 - 3,600 rpm, 
namun dengan efisiensi bahan bakar 
yang lebih baik dibandingkan Cortez 
seri pertama.

Pada pekan ini ada ulasan yang 
mencoba New Cortez EX untuk rute 
dalam kota (Cileungsi-Jakarta Pusat) 
dengan jarak rata-rata 100 km pergi-
pulang selama tiga hari.

P a d a  r u t e  h a r i a n  d e n g a n  
kemacetan lalu lintas dan cara 
berkendara stop and go, New Cortez 
tipe EX berdimensi bongsor 4,780 x 
1,816 x 1,755 (termasuk roof rail) 
mencatat konsumsi bahan bakar 10,4 
km/liter berdasarkan data pada layar 
multi-information display (MID).

Lain halnya jika mobil itu melaju di 
jalanan bebas hambatan di mana layar 
MID mencatat konsumsi BBM 14,1 
km/liter.

 Hasil menggunakan pantauan 
MID juga tidak jauh berbeda 
saat dihitung menggunakan 
metode full-to-full, yakni 
menghitung konsumsi 
bensin yang digunakan 
dari posisi tangki penuh, 
kemudian diisi kembali.

Dalam metode full-
to-full, jumlah liter 
yang diisi menjadi 
angka konsumsi yang 
dibagi dengan jarak 
t e m p u h ,  u n t u k  
menghasilkan angka 
yang akurat.

Dengan jarak tempuh 
300km selama tiga hari yang 
dimulai dengan tangki penuh sesuai 
kapasitas Cortez yakni 52 liter, jumlah 
BBM yang dikonsumsi sebanyak 25,3 

EX dilengkapi electric parking brake, 
electric stability control, rem cakram 
depan belakang, hill hold control, 
fatigue driving warning, ABS, EBD, BA, 
Emergency Stop Signal, Tire Pressure 
Monitoring System dan banyak fitur 
lainnya.

New Cortez menggunakan mesin 
1.5 liter turbocharged bertenaga 
hingga 140 HP pada 5.200 rpm dan 
torsi 250 NM pada putaran 1.600 
rpm hingga 3.600 rpm dengan 
transmisi CVT yang halus dan 
responsif dilengkapi empat mode 
pilihan berkendara normal, eco, 
s p o r t  d a n  8 - s p e e d  m a n u a l  
simulation (Ant)

liter menggunakan jenis RON 92, maka 
New Cortez mencatat konsumsi bensin 
sebanyak 11,85km/liter.

Hasil itu didapat dengan cara 
b e r k e n d a r a  n o r m a l ,  t e t a p  
menghidupkan AC selama perjalanan, 
membawa penumpang dan barang 
serta kondisi lalu-lintas saat hari kerja.

Kendati  demikian,  tentunya 
konsumsi bahan bakar akan berbeda, 
tergantung gaya mengemudi setiap 
orang serta kondisi lalu lintas yang 
dilalui.

Di luar aspek konsumsi BBM, New 
C o r t e z  m e m b e r i k a n  b a n y a k  
keunggulan fitur teknologi melalui 
WIND (Wuling Indonesian Command) 
IoV (Internet of Vehicle), head unit 
10,25 inci, serta kenyamanan 
melalui electric seat, captain 
seat dan multipurpose seat 
tray yang jarang ada 
pada kompetitor di 
kelasnya.

New Cortez tipe CE dijual Rp271,3 
juta sedangkan New Cortez tipe EX 
Rp309,65 juta berstatus on the road 
Jakarta.

Selain tipe CE Wuling punya model 
New Cortez tipe EX menawarkan 
mobil keluarga dengan paket lengkap, 
mulai  dari  f itur standar yang 
umumnya dimiliki mobil MPV kelas 
menengah, hingga fitur terkini yang 
biasanya cuma ada pada mobil kelas 
atas, meliputi electric sunroof, seat 
tray multipurpose, panel interior 
berbeda, layar besar, lampu atmosfer, 
AC digital, hingga pengaturan kursi 
elektrik.

Selain fitur di atas, Wuling Cortez 

New 
Cortez
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Ilmu Komunikasi, Kalbis Institute.
Selama kuliah Anya Geraldine 

sudah terkenal sebagai selebgram 
yang kemudian membawanya menjadi 
seorang aktor.

Perjalanan	Karir	Anya	Geraldine
Saat ini Anya dikenal sebagai aktris 

yang membintangi berbagai judul film 
dan series, selain itu Anya juga kerap di 
percaya untuk membintangi video 
klip, salah satunya di lagu Rizky Febian 
di project trilogy #GarisCinta. Karena 
project inipun, keduanya sukses 
m e m b u a t  n e t i z e n  b a p e r  d a n 
menganggap mereka berpacaran.

Namun jauh sebelum itu, Anya 
ternyata memulai karirnya dari dunia 
model. Ia mengikuti ajang Gading 
Model Search, meraih juara pertama 
pada tahun 2016. Ia juga pernah 
mengikuti sekolah model Kimmy 
Jayanti School.

Anya Geraldine memulai karirnya 
d a l a m  d u n i a  p e r a n  d e n g a n 
m e m b i n t a n g i  f i l m  p e r t a m a nya 
berjudul Tusuk Jelangkung di Lubang 
Buaya (2018). Tahun berikutnya ia 
juga mendapat peran dalam film 
Yo w i s  B e n  2  d a n  R e m b u l a n 
Tenggelam di Wajahmu pada tahun 
2019. Selanjutnya ia pun semakin 
banyak mendapat film dilayar 
lebar.

Pada akhir tahun 2021 Anya 
kembali tampil di web series 
Layangan Putus bersama Reza 
Rahardian dan Putri Marino. 
Dalam series tersebut ia 
berperan sebagai pelakor 
yang sukses membuat 
geram para penontonnya. 
(Berbagai Sumber)

PENAMPILAN Anya Geraldine lagi-
lagi menjadi sorotoan publik. Kali ini 
l a n t a ra n  gaya  b e rb u s a n a  A nya 
Geraldine dinilai terlalu terbuka.

Di momen Imlek Minggu (22/01), 
Anya Geraldine turut membagikan 
penampilan spesial. Lewat Instagram 
p r i b a d i n y a ,  A n y a  G e r a l d i n e 
m e m b a g i k a n  p o t r e t  d i r i n y a 
mengenakan gaun putih transparan.

Mengenakan dress transparan, 
bagian kaki dan lekuk tubuh Anya pun 
terekspos. Adapun dress tersebut 
terlihat bermodel seperti renda.

Konsep outfit-nya itu terlihat 
bertema oriental apalagi didukung 
dengan gaya rambut yang diikat dua 
dan dibentuk dengan penjepit.

Riasan Anya juga mendukung 
dengan poni tipis bak perempuan 
China zaman dahulu.

Lewat keterangan foto, Anya 
mengucapkan selamat tahun baru 
yang ditulis dalam bahasa Mandarin. 
U n g g a h a n  t e r s e b u t  p u n  ra m a i 
dikomentari netizen.

Sayangnya, komentar tersebut 
kebanyakan bernada negatif yang 
menilai Anya terlalu vulgar.

Namun, tetap ada juga yang 
memuji kecantikan Anya.

Anya Geraldine awalnya dikenal 
publik sebagai selebgram yang kerap 
mengunggah foto dirinya dan berbagai 
aktivitasnya yang memukau.

Di antara banyak unggahan di 
Instagram, Anya kerap mengunggah 
foto dirinya saat berolahraga, seperti 
bersepeda, berkuda, dan berlatih di 
gym.

Sebelumnya Anya Geraldine 
pernah mengikuti sekolah modelling 
milik Kimmy Jayanti dan pernah 
menjadi juara pertama Gading Model 
tahun 2016.

Nama Anya Geraldine pernah 
mencuri perhatian saat ia berperan 
menjadi pelakor dalam film Selesai 
dan web series Layangan Putus.

Anya memiliki nama asli Nur 
Amalia Hayati yang diberikan oleh 
s a n g  i b u ,  n a m u n  s a n g  a y a h 
menginginkan anaknya diberi nama 
Anya Geraldine.

Karena hal tersebutlah ia terbiasa 
dipanggil Anya sejak kecil.

Orang tua Anya Geraldine sudah 
berpisah sejak ia berusia lima tahun 
dan Anya tinggal bersama ibu dan 
seorang adik laki-lakinya.

Anya Geraldine diketahui pernah 
menempuh sekolah di SDI At Taubah 
dan meneruskan ke SMP Perguruan 
Cikini.

Setelah itu ia melanjutkan ke SMA 
Negeri 4 Jakarta, setelah lulus SMA 
Anya meneruskan kuliah di Fakultas 

Pakai Gaun Panjang Transparan 

ANYA GERALDINE
Disorot Nitizen

• Tusuk Jaelangkung di Lubang Buaya sebagai Mayang (2018)

• Yowis Ben 2 sebagai Asih (2019)

• Sabar Ini Ujian sebagai Sherly (2020)

• Serigala Langit sebagai Nadya (2021)

• Pretty Little Liars (2020)

• Yowis Ben 3 sebagai Asih (2021)

• Rembulan Tenggelam di Wajahmu sebagai Fitri (2019)

• Yowis Ben Finale sebagai Asih (2021)

• Selesai sebagai Anya (2021)

• Garis Waktu sebagai Sanya (TBA)

FILM YANG PERNAH DIBINTANGIN

• Lady Giga sebagai Anya (2019)

• Pretty Little Liars sebagai Hanna (2020)

• Julid oh Julid sebagai Bu Kirana (2020)

• World of Dr. Boyke sebagai Suster Linda (2020)

• Gimana Nanti, Nanti Gimana sebagai Debi (2020)

• Layangan Putus sebagai Lydia Danira (2021)

WEB SERIES

ANYA 
GERALDINE

-------------------------------------------------------

Foto	:	www.instagram.com/anyageraldine
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PUSAT  Pelaporan dan Anal is is 
Transaksi Keuangan (PPATK) bakal 
membeberkan data aliran dana Rp1 
triliun hasil kejahatan lingkungan ke 
penegak hukum. Partai politik disebut 
ikut menerima uang panas itu

"Kami serahkan ke penegak 
hukum karena terkait tindak pidana 
asalnya (penambangan liar)," kata 
Kepala PPATK Ivan Yustiavandana, 
Kamis (26/1/2023).  Ivan tidak 
memerinci penegak hukum yang 
diberikan data oleh pihaknya itu. 

Ivan menyatakan dana aliran GFC 
itu sendiri berasal dari sejumlah 
aktivitas ilegal, seperti pertambangan 
liar, pembalakan liar, dan kegiatan 
i l e ga l  p e n a n gka p a n  i ka n .  I va n 
menyebutkan dana itu memang lari 
untuk pendanaan terkait masalah 
p o l i t i k . " I t u  d i  p e n g a l a m a n -
pengalaman sebelumnya memang 
terbukti seperti itu," kata Ivan saat 
dimintai konfirmasi.

Ivan menjelaskan, temuan aliran 
uang itu sendiri merupakan hasil 
pengumpulan PPATK selama 3 tahun 
belakangan. Dalam hasil risetnya, 
PPATK menduga uang itu digunakan 
sebagai modal yang bersumber dari 
pihak-pihak yang diduga sebagai 
penegak hukum.

"Dan begitu kita lihat aliran 
transaksinya itu terkait dengan pihak-
pihak tertentu yang secara kebetulan 
mengikuti kontestasi politik," kata 
Ivan."Kita sebutkan bahwa ada upaya 
pembiayaan yang diperoleh dari 
tindak pidana," katanya.

Sebelumnya, Ivan juga menyampai- 
kan, PPATK akan berkoordinasi 
dengan KPU, Bawaslu, dan semua 
stakeholder terkait. PPATK men-
dorong terciptanya integritas sistem 
pemilu untuk menghasilkan pe-
mimpin yang berkualitas.

Ivan menyebut ,  PPATK akan 
memantau aliran dana pada masa 
kampanye. Termasuk memperhatikan 
asal dana tersebut. Apabila diduga 
berasal dari tindak pidana, maka 
dapat disampaikan ke aparat penegak 
hukum maupun Badan Pengawas 
Pemilu  untuk menindaklanjut i 
temuan tersebut.

Berdasarkan hasil riset PPATK 
pada tahun 2013-2014 dan 2018-
2 0 1 9 ,  p a r a  k a n d i d a t  y a n g 
berkontestasi dalam pemilu telah 
menyiapkan kapitalnya dalam kurun 
waktu bervariasi menjelang pemilu.

Ivan menyebut, populasi paling 
b a n ya k  a d a l a h  k a n d i d a t  ya n g 
menyiapkan kapitalnya enam bulan 
sebelum pemilu. Meski begitu, PPATK 
juga menemukan terdapat kandidat 
yang telah melakukan persiapan 3 
tahun sebelum pemilu."Semua kita 
pantau dan akan dilihat, karena itu 
jadi tanggung jawab kita semua. Jadi 
pemilu ini adu visi dan misi, bukan adu 
capital, bukan adu uang," ujar Ivan di 
Jakarta.

Sebelumnya, Pelaksana tugas (Plt) 
Deputi Analisis dan Pemeriksaan 
P P A T K  D a n a n g  T r i  H a r t o n o 
m e n g k h awa t i r k a n  a l i ra n  d a n a 
tersebut disalahgunakan untuk 
kepentingan pemilu. Mengingat, saat 
ini sudah memasuki tahun-tahun 
politik.

"Ini bahwa sudah mulai dari 
sekarang persiapan dalam rangka 
2024 itu sudah terjadi. Jadi ini adalah 
salah satu yang perlu kita perhatikan 
bersama terkait dengan GFC, karena 
d i a  b u k a n  k e j a h a t a n  y a n g 
independen," tegas Danang.

KPK mengaku belum menerima 
adanya laporan terkait temuan 
tersebut."KPK maupun selaku pribadi 
belum tahu tentang hal ini," kata Wakil 
Ketua KPK Johanis Tanak kepada 
wartawan, Kamis (26/1/2023). 
Johanis mengatakan hingga saat ini 
b e l u m  a d a  p i h a k  P PAT K  ya n g 
melaporkan temuan tersebut kepada 
KPK. Penyelidikan dari KPK pun 
belum dilakukan.

"Itu kan masih dalam anggaran 
(temuan) PPATK mungkin belum 
sampai ke kita. Belum ada saya baca di 
atas meja kerja saya," katanya.Temuan 
dari PPATK itu diduga menjadi modal 
politikus untuk modal di Pemilu 2024. 
Bawaslu juga menyerahkan kepada 
K P K  m e l a k u k a n  p e nye l i d i k a n 
lanjutan perihal temuan tersebut.

Namun Johanis mengatakan 
pihaknya saat ini masih menunggu 
laporan agar bisa segera melakukan 
p e n y e l i d i k a n ." K a l a u p u n  m a u 
d i t e l u s u r i ,  k i t a  t u n g g u  d u l u 
bagaimana dari Bawaslu. Kita kan 
belum ada penyampaian. Sampai saat 
ini belum ada," tutur Johanis.

Terpisah,  Polri  mengatakan 
Bareskrim siap menindaklanjuti jika 
ada koordinasi  dari  PPATK"Ya 
tentunya kalau ada laporan dari 
PPATK dari penyidik bareskirm terus 
a k a n  m e l a k u k a n  k o o r d i n a s i , 
komunikasi dengan penyidik PPATK," 
kata Kadiv Humas Polri Irjen Dedi 
Prasetyo kepada wartawan, Kamis 
(26/1/2023).

Dedi mengatakan Bareskrim 
t e n t u n y a  a k a n  m e l a k u k a n 
penyelidikan berdasarkan Perkap 
Nomor 6 Tahun 2019. Nantinya jika 
terdapat unsur pidana, penyidik 
Bareskrim akan menindaklanjuti.

"Pada prinsipnya setiap tindak 
pidana yang ditangani bareskrim 
harus mengacu pada Perkap nomor 6 
t a h u n  2 0 1 9  t e n t a n g  p r o s e s 
penyidikan,  jadi  ada  tahapan-
tahapannya, setiap laporan yang 
masuk harus dilakukan diasesmen, 
apakah ini merupakan suatu tindak 
pidana atau bukan," katanya.

"Kalau misalnya tindak pidana, 
maka dari  hasi l  gelar  perkara 
ditingkatkan dari penyelidikan 
menjadi penyidikan, demikian pula 
ketika alat buktinya sudah cukup 

pengawasan kalau PPATK juga tidak 
menjelaskan secara detail dan rinci," 
kata Bambang. Semestinya, kata 
Bambang, PPATK menindaklanjuti 
d u ga a n  a l i ra n  d a n a  ke j a h a t a n 
l i n gku n ga n  ke  a n g g o t a  p a r p o l 
tersebut dengan langkah konkret. 
"Kalau tidak menjelaskan dan tidak 
ada langkah konkret berarti PPATK 
membuat gaduh publik," ujarnya.

Deputi Bidang Pelaporan dan 
Pengawasan Kepatuhan PPATK 
Maimirza menjelaskan, terdapat 
i n d i k a t o r  t ra n s a k s i  ke u a n g a n 
mencurigakan aliran dana terkait 
pemilu. Diantaranya, penerimaan 
dana di rekening pribadi peserta 
pemilu selama masa kampanye 
d e n g a n  n o m i n a l  d i  l u a r 
kewajaran/kebiasaan atau dengan 
berita terkait transaksi pemilu/pileg.

Penerimaan dana di rekening 
kerabat/orang kepercayaan/pihak 
terafiliasi dari peserta pemilu selama 
masa kampanye dalam nominal di luar 
kewajaran/kebiasaan.Kemudian, 
transaksi setoran tunai ke rekening 
p r i b a d i  p e s e r t a  p e m i l u  y a n g 
dilakukan oleh peserta pemilu sendiri 
se lama masa  kampanye  dalam 
nominal di luar kewajaran/kebiasaan.

Sementara itu,  Ketua Badan 
Pengawas Pemilu (Bawaslu) Rahmat 
Bagja menyampaikan, Bawaslu akan 
melakukan upaya  pencegahan, 
penindakan, dan partisipatif selama 
penyelenggaraan tahapan pemilu. 
Salah satu indikator yang akan diawasi 
terkait politik uang.

K a t a  Ra h m a t ,  te rd a p a t  5 5 4 
laporan terkait politik uang pada 
Pemilu 2019. Dari jumlah tersebut, 
4 2 2  l a p o r a n  d i a n g g a p  t i d a k 
memenuhi unsur pidana dan 132 
laporan dinyatakan sebagai tindak 
pidana pemilu karena memenuhi 
unsur formal dan materiil."Dari 132 
laporan yang ditindaklanjuti, 104 
perkara sudah dinyatakan lengkap. 
Sekitar 90 terbukti adanya politik 
uang," ujar Rahmat.

Sebagai informasi, politically 
exposed persons (PEP) diartikan 
sebagai orang yang memiliki atau 
pernah memiliki kewenangan publik. 
Di antaranya adalah penyelenggara 
negara sebagaimana dimaksud dalam 
peraturan perundangundangan yang 
mengatur tentang penyelenggara 
negara, dan/atau orang yang tercatat 
atau pernah tercatat sebagai anggota 
partai politik yang memiliki pengaruh 
terhadap kebijakan dan operasional 
partai politik, baik yang berkewarga-
negaraan Indonesia maupun yang 
b e r k e w a r g a n e g a r a a n  a s i n g . 
(wid,ist,rls,kum/dya)

maka dari penyidikan ditetapkan 
tersangka dan diproses lebih lanjut. 
Jadi mekanisme tentang penyidikan 
sudah sangat jelas dan itu menjadi 
pendoman dari penyidik sebelum 
proses pidananya dilimpahkan ke 
JPU," tambahnya.

DPR	Minta	Dituntaskan
Terpisah, Wakil Ketua Komisi III 

DPR Ahmad Sahroni meminta Pusat 
Pelaporan dan Analisis Transaksi 
Keuangan (PPATK) segera mengusut 
secara cepat dan tuntas dugaan aliran 
uang dari green financial crime (GFC) 
atau kejahatan lingkungan ke anggota 
partai politik. Sahroni tidak ingin uang 
k o t o r  t e r s e b u t  d i b i a r k a n 
mengintervensi pemilu di Indonesia.

“Jikalau benar adanya, maka saya 
meminta PPATK terus menelusuri dan 
pantau aliran-aliran dana kejahatan 
lingkungan tersebut. Mau itu mengalir 
ke partai, pengusaha, pejabat, atau 
siapa pun yang terbukti melakukan 
pelanggaran hukum, bongkar semua. 
Sebab bahaya sekali kalau apa yang 
dikhawatirkan PPATK benar terjadi,” 
ujar Sahroni.

Sahroni meminta PPATK segera 
berkolaborasi dengan perangkat pe-
negak hukum lainnya guna mengusut 
tuntas dugaan aliran uang dari ke-
jahatan lingkungan tersebut. Dengan 
kolaborasi ini diharapkan dugaan 
tersebut dapat lebih cepat terungkap.

“PPATK harus langsung jalin 
kolaborasi dengan KPK, Polri, dan 
perangkat  hukum lainnya yang 
dibutuhkan guna bongkar dugaan ini. 
Harus ditindaklanjuti dengan cepat 
kalau serius ingin usut ini barang. Dan 
jika nantinya PPATK mendapat banyak 
tekanan-tekanan, ingat jangan pernah 
takut dan goyah,” tandas Sahroni.

Sementara itu Anggota Komisi IV 
DPR RI, Bambang Purwanto mendesak 
PPATK membuka nama-nama anggota 
partai politik yang diduga menikmati 
a l i r a n  d a n a  h a s i l  k e j a h a t a n 
lingkungan. Bambang juga meminta 
PPATK segera melakukan koordinasi 
dengan Komisi  Pemberantasan 
Ko r u p s i  ( K P K ) .  " J a n g a n  c u m a 
s t a t e m e n t .  M e s t i n y a  P P A T K 
koordinasi dengan KPK. Ini kan sudah 
menyangkut dugaan tindak pidana 
korupsi. Kalau serius PPATK segera 
buka datanya ke penegak hukum," 
katanya.

Demokrat juga meminta agar 
PPATK menjelaskan secara rinci 
d u g a a n  a l i ra n  d a n a  ke j a h a t a n 
lingkungan yang diterima anggota 
p a r p o l .  " B a g a i m a n a  m u n g k i n 
m a s y a r a k a t  b i s a  m e l a k u k a n 
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JAKARTA-Petinggi Partai NasDem 
mendatangi Sekretariat Bersama 
(Sekber) Partai Gerindra-PKB dan 
terjadi diskusi antara jajaran petinggi 
tiga partai Kamis (26/1/2023). 
Pertemuan antara tiga partai tersebut 
berlangsung secara tertutup selama 
1,5 jam. Seperti diketahui, Gerindra 
dan PKB sudah membentuk Koalisi 
K e b a n g k i t a n  I n d o n e s i a  R a y a , 
s e d a n g k a n  N a s D e m  m a s i h 
mengupayakan Koalisi Perubahan 
bersama PKS dan Demokrat.

"Ya tadi kita bicara-bicara di dalam 
sesuatu yang penting buat masa depan 
demokrasi Indonesia, bahwa ini 
adalah contoh yang baik bagaimana 
kita mempertontonkan dan menberi 
teladan kepada masyarakat kita 
meskipun pilihan dan partai masing-
masing berbeda tetapi kita tetap 
membicarakan masa depan Indonesia 

dalam kebersamaan," kata Sekjen 
G e r i n d r a  A h m a d  M u z a n i  u s a i 
pertemuan.

Sementara itu, Waketum PKB 
Jazilul Fawaid menuturkan, ketiga 
partai berharap Pemilu 2024 tak ada 
l a g i  p o l i t i k  i d e n t i t a s .  J a z i l u l 
menyinggung upaya sekber bersama 
tiga partai."Sekber PKB bersama 
Gerindra bersama juga NasDem 
Insyallah. Setidaknya pertemuan siang 
hari ini menunjukkan kepada publik 
keberaamaan dan tidak ada lagi 
gontok-gontokan, sampai pada urusan 
SARA dan identitas," ungkap Gus Jazil.

"Pak Ali dengan seluruh jajaran 
NasDem terima kasih atas ucapan 
selamatnya, lebih-lebih nanti kalau 
kita bersama-sama ya kan, kan biasa 
begitu namanya juga membangun 
komunikasi tentu dengan nada yang 
positif," imbuh Gus Jazil.

Wasekjen PKB Syai ful  Huda 
mengatakan sampai saat ini NasDem 
belum secara gamblang membuat 
koalisi. Karenanya, kata Huda, peluang 
NasDem untuk bisa bergabung dengan 
partai yang sudah berkoalisi seperti 
Gerindra-PKB itu akan selalu ada.

"Saya kira kita tahu sampai hari ini 
NasDem kan belum membikin koalisi, 
nah kalau belum bangun koalisi kan 
bisa saja dia koalisi, partai yang sudah 
bangun koalisi termasuk dengan PKB-
Gerindra," kata Huda di kantor Sekber 
Gerindra-PKB, Menteng, Jakpus.

Terkait wacana Koalisi Perubahan 
Kebangkitan Indonesia Raya, Huda 
menyebut politik itu sangat dinamis. 
Hal itu juga senada dengan pernyataan 
Ahmad Ali yang juga menyebut politik 
itu sangatlah dinamis."Saya tidak tahu 
(soal koalisi), tanya ke Mas AHY, tanya 
ke teman-teman sana, tapi saya 
menggarisbawahi apa yang disampai-
kan Pak Ali bahwa politik kita dinamis 
kalau yang saya tangkap itu tadi ya dari 
Pak Ali 'politik kita dinamis kalaupun 
kita sedang bareng-bareng sama 
Demokrat dan PKS' tadi dia sampaikan 
gitu. Saya menggaris-bawahinya 
politik ini dinamis," kata Huda.

Demokrat-PKS	Baik-baik	Saja
Terpisah, Wakil Ketua Umum 

Partai NasDem Ahmad Ali mengatakan 
hubungan NasDem dengan PKS dan 
Partai Demokrat tetap berjalan baik 
meski ada kunjungan ke Sekber Koalisi 
Gerindra-PKB.Ali memohon doa agar 
NasDem, PKS dan Demokrat bisa 
segera memiliki sekretariat bersama 
seperti Gerindra dan PKB.

"Doakan juga seperti Gerindra dan 
P K B  s e g e r a  u n t u k  m e m b u a t 
sekretariat bersama, ini yang kamu 

tunggu-tunggu kan," kata Ali.
Menanggapi hal itu, juru bicara 

PKS Ahmad Mabruri mengaku tidak 
masalah dengan kunjungan itu."Itu 
haknya masing-masing partai," kata 
Mabruri di Hotel Sari Pacific, Jakarta 
Pusat, Kamis (26/1/2023).

Menurutnya, setiap partai tidak 
memerlukan izin partai lain untuk 
mengunjungi partai lain manapun. Dia 
mengatakan setiap parpol berhak 
untuk bertemu dengan parpol lain, 
termasuk NasDem yang erat dengan 
PKS dan Partai Demokrat dalam 
wacana Koalisi Perubahan."Masa kita 
NasDem mau datang harus izin ke PKS 
kan nggak mungkin. Kita kan bebas 
mau bertemu atau gimana," ujarnya.

Diketahui, saat ini Partai Nasdem 
tengah melakukan penjajakan koalisi 
bersama Partai Keadilan Sejahtera 
(PKS), dan Partai Demokrat. Namun 
demikian, Ali sempat menyinggung 
adanya upaya Demokrat  untuk 
m e m a k s a k a n  A g u s  H a r i m u r t i 
Yudhoyono (AHY) untuk maju sebagai 
calon wakil presiden (cawapres) 
m e n d a m p i n g i  A n i e s  B a swe d a n 
sebagai calon presiden (capres). Atas 
keinginan itu, Ia mengungkapkan 
b a h w a  P a r t a i  N a s d e m  t e n g a h 
mempersiapkan alternatif koalisi lain 
di luar PKS-Demokrat. 

Sementara itu, AHY mengajak PKS, 
dan Nasdem untuk segera membentuk 
Sekber.  AHY telah menyatakan 
mendukung Anies sebagai capres dan 
menyerahkan penentuan cawapres di 
tangan mantan Gubernur DKI Jakarta 
itu.

Sebagai pihak yang tengah diajak 
b i c a r a  o l e h  N a s D e m  u n t u k 
membangun koalisi di Pilpres, Partai 
D e m o k r a t  m e n g a k u  t i d a k 
mempermasalahkan manuver partai 
besutan Surya Paloh itu.

"Demokrat mengapresiasi upaya 
setiap parpol membangun komunikasi 
dan silaturahmi. Berbeda koalisi di 
Pilpres 2024 bukan berarti menutup 
ko m u n i k a s i .  A p a l a g i ,  N a s d e m , 
Gerindra, dan PKB kan sama-sama 
m a s i h  b a g i a n  d a r i  p e n d u ku n g 
pemerintah saat ini," kata Kepala 
B a d a n  K o m u n i k a s i  S t r a t e g i s / 
Koordinator Juru Bicara DPP Partai 
Demokrat, Herzaky Mahendra Putra 
Kamis (26/1/2023).

Demokrat sendiri kata Herzaky, 
tak mau ikut-ikutan melakukan 
manuver seperti NasDem.Partai yang 
d i p i m p i n  o l e h  A g u s  H a r i m u r t i 
Yudhoyono (AHY) itu memilih fokus 
mewujudkan Koalisi  Perubahan 
bersama Nasdem dan PKS untuk 
Pilpres 2024.

" I n i  b u k t i  k e s e r i u s a n  d a n 
k o m i t m e n  P a r t a i  D e m o k r a t 
mewujudkan Koalisi Perubahan. AHY 
dan Demokrat  mengedepankan 
aspirasi dan harapan rakyat akan 
perubahan dan perbaikan, khususnya 
t e r k a i t  m a s a l a h  e k o n o m i , 
kesejahteraan sosial ,  keadi lan, 
penegakan hukum, dan demokrasi," 
kata Herzaky. (wid,rls,ist/dya)

Pertemuan Tertutup NasDem di 
Sekber Gerindra-PKB, Sinyal Koalisi?

Sejumlah	pengurus	pusat	NasDem	datang	ke	Sekber	Koalisi	Gerindra-PKB	di	Menteng,	Jakarta	Pusat,	Kamis	(26/1/2023).(Foto-istimewa)


